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Криминал
Ирина Пантелеева
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Жильцов времянокЖильцов времянок
оставилиоставили
без компенсациибез компенсации
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Песню из фильма «Приклю-
чения Буратино» о поле чу-
дес помнят многие. Но во-
площают ее в реальность 
единицы. Последний слу-
чай произошел в Сургуте 
на днях.
День рождения Марина (на-

зовем ее так) решила прове-
сти в компании  подруги. Когда 
«душа  еще требовала продол-
жения», выпивка  закончилась. 
Как, впрочем, и деньги в ко-
шельке. Выход один - добрать-
ся до банкомата.  Дочь подруги 
со своим парнем вызвались 

И в полночь ваши денежки заройте в землю там...
помочь. Марина попросила де-
вушку обналичить деньги, громко 
назвав пин-код кредитки. Хотя по-
том женщина заехала домой на ул. 
Лермонтова, чтобы оставить там 
пластиковую карточку для сохран-
ности, меры предосторожности 
оказались запоздалыми.

Когда именинница наконец 
уснула, молодой человек не удер-
жался от соблазна и  вытащил  из 
сумочки гостьи ключи... Кредит-
ку нашел сразу. Имитируя кражу, 
разбросал по квартире вещи. 

Как сообщает пресс-служба 

УВД по г. Сургуту, личность подо-
зреваемого и сумму, которую он 
успел обналичить, установили бы-
стро. Помогла банковская камера 
видеонаблюдения. Из украденных 
99 тысяч рублей часть молодой 
человек успел потратить. Осталь-
ные деньги... закопал в лесу вбли-
зи п. Юность. 

В настоящий момент подозре-
ваемый находится в изоляторе 
временного содержания. Воз-
буждено уголовное дело по ст. 158 
Уголовного кодекса РФ «Кража». 
Ведется следствие.

4 стр.

Сергей Дубровин:
«В улучшении

жизни пенсионеров
должны быть

заинтересованы все:
и нефтяники,

и малый бизнес»

Кого смоетКого смоет
вторая волна вторая волна 

кризиса?кризиса?

Пришла метель Пришла метель - 
открывай «Метелицу»
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Устав кооператива
«Витамин» признали
недействительным

22 мая Сургутский городской суд 
вынес долгожданное решение: но-
вый устав дачного кооператива 
«Витамин» признать недействитель-
ным, как и фальшивые выписки из 
протоколов общего собрания, где 
значился никем не избранный пред-
седатель кооператива. Этого группа 
дачников добивалась около года!

«СТ» ранее публиковала статью под 
названием «Витаминное обострение», 
в которой говорилось о непростой си-
туации в кооперативе, связанной с по-
явлением фальшивого устава и нового 
председателя, которого дачники при-
знать отказались. Они спохватились 
вовремя, поскольку изменения были 
внесены даже в документацию, кото-
рая находится в налоговой инспекции 
по Сургутскому району. Дачное рей-
дерство не является редкостью, но в 
большинстве случаев заканчивается 
либо победой рейдеров, либо раско-
лом кооператива на две части, с двумя 
председателями. Случай c «Витами-
ном» стал исключением.

Только ли из-за кресла председателя 
разгорелась борьба? Отнюдь. Коопера-
тив согласно фальшивому уставу полу-
чил бы право распределять прибыль от 
предпринимательской деятельности, 
хотя являлся бы при этом некоммерче-
ской организацией. Также уставом вво-
дился паевой взнос в размере 30 тыс. 
рублей для имущества общего пользо-
вания, которое покупать не нужно - оно 
существует с 1988 года! То есть важ-
ный финансовый вопрос кто-то хотел 
скрыть от общего собрания и принять с 
помощью введения в действие нового 
устава. Этот документ также позволял 
кооперативу брать на себя долговые 
обязательства, то есть втягивать дач-
ников в кредитную кабалу.

Каковы будут последствия данного ре-
шения? У обеих сторон есть кандидаты 
на председательство. Но кто будет бо-
роться за это кресло, пока неизвестно.
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Итоги
Георгий Семенов
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Как сообщает пресс-служба 
губернатора Югры, на днях 
были подведены предвари-
тельные итоги социально-
экономического развития ав-
тономного округа в первом 
полугодии.
Сохраняет позитивную направ-

ленность демографическая ситуа-
ция. Среднегодовая численность 
постоянного населения Югры соста-
вила 1513,1 тыс. человек. Уже более 
десять лет уровень рождаемости 
превышает уровень смертности. В I 
полугодии 2009 года естественный 
прирост населения в округе соста-
вил 460 человек, это на 7,6% больше, 
чем в аналогичный период прошлого 
года. С января по июнь в регион при-
были 1,3 тыс. человек (январь-июнь 
2008 года – 1,9 тыс. человек).

Еще в начале года на встрече с 
журналистами губернатор Югры 
Александр Филипенко отмечал, что 
Ханты-Мансийский автономный 
округ в последние годы получил 
динамичное экономическое и со-
циальное развитие, у многих сооте-
чественников и даже в зарубежье 
ассоциировался с неким островом 
благополучия. Здесь стабильно 
росло производство основных про-
дуктов региона - углеводородов и 
электроэнергии. Построив несколь-
ко мини-заводов, в округе начали 
переработку сырой нефти.

- В электроэнергетике введен 
новый энергоблок на Нижневартов-
ской ГРЭС. Практически реанимиро-
вали лесопромышленный комплекс, 
пополнив его современными пред-
приятиями глубокой переработки и 
выпуска продукции мировых стан-
дартов. Создан уникальный ком-
плекс дорожного строительства, что 
позволило покрыть большую часть 

Динамика Югры

территории округа современной до-
рожной сетью, возвести множество 
мостов, в том числе уникальных по 
технологиям и значимости не только 
для нашего региона. Вообще строи-
тельная отрасль стала одной из 
самых динамично развивающихся, 
инвестиционно привлекательных, - 
сообщил губернатор Югры.

На долю автономного округа при-
ходится около 8% от общего объема 
промышленного производства в 
России. И в целом развитие эконо-
мики округа сохраняет положитель-
ную динамику.

По абсолютному показателю объ-
ема отгруженных товаров Югра яв-
ляется лидером среди регионов РФ: 
в I полугодии он составил 835 млрд. 
рублей, индекс промышленного 
производства - 99% к аналогичному 
показателю 2008 года.

Несмотря на непростую ситуацию 
в отрасли, югорские нефтяники до-
были 135 млн. тонн нефти. Это на 
2,5% ниже показателей I полугодия 
2008 года. Добыча газа осталась 

практически на прошлогоднем уров-
не и составила 17,9 млрд.куб. м.

На территории автономного окру-
га вырабатывается 7,3% от общего 
производства электроэнергии Рос-
сии. И этот показатель обеспечива-
ет Югре 1-е место среди субъектов 
РФ. В I полугодии предприятиями 
выработано 39 млрд. киловатт-
часов электроэнергии, что на 7,4% 
больше, чем в прошлом году.

Показатели ввода жилых домов, 
оборота розничной торговли и объ-
ема платных услуг населению прак-
тически соответствуют аналогично-
му периоду прошлого года.

По данным социологов, влияние 
финансово-экономического кризиса 
практически не проявляется в обще-
ственных настроениях. Результаты 
экспертного опроса свидетельствуют 
о том, что жители автономного окру-
га адаптируются к жизни в условиях 
кризиса, уровень тревожности насе-
ления снижается, большинство югор-
чан в настоящее время предпочитают 
активную стратегию поведения.

Фестиваль самодеятельного художественного творчества 
ветеранов и пенсионеров «С песней по жизни»

пройдет в Сургуте
13-14 ноября в Сургуте пройдет XII городской фестиваль 
самодеятельного художественного творчества ветеранов 
и пенсионеров «С песней по жизни».
Об этом 8 июля 2009 года вышло постановление администрации 

города № 2623. Данным документом утверждены положение о фе-
стивале, состав организационного комитета, план мероприятий.

Организаторами фестиваля являются департамент культу-
ры, молодежной политики и спорта, муниципальное учрежде-
ние историко-культурный центр «Старый Сургут». Цели и задачи 
фестиваля - организация досуга пожилых людей, их самореали-
зация и развитие творческих способностей, формирование ху-
дожественного вкуса участников фестиваля, передача творче-
ского наследия старшего поколения молодежи, формирование 
информационного банка данных о коллективах самодеятельного 
художественного творчества. Фестиваль проводится по 4 номи-
нациям: хоровое и сольное пение, художественное слово, инстру-
ментальная музыка. Принять участие в фестивале могут коллекти-
вы художественной самодеятельности ветеранов и пенсионеров, 
отдельные исполнители в возрасте от 50 лет и старше.

Заявки на участие  подаются в городской совет ветеранов по 
улице Просвещения, дом 19, до 1 ноября 2009 года. Церемо-
ния награждения состоится 14 ноября в концертном зале МУДО 
«Комплексная детско-юношеская школа олимпийского резерва 
«Олимп».

«О9» по-кургански
Было подозрение, что с  так называемой централизацией 
справочной службы «09» и размещением головного офи-
са в Кургане у нас, жителей Сургута, возникнут проблемы. 
Подозрение подтвердилось.
Сегодня понадобился телефон приемной налоговой инспекции 

по г. Сургуту. Набираю «09». Дальше состоялся такой диалог:
- Здравствуйте! Подскажите телефончик приемной налоговой 

инспекции по Сургуту.
- Какой город?!
- Сургут, Сургут!
- Так, сейчас. Пишите. Налоговая по Сургутскому району…
- Извините, мне нужно не по району, а по городу.
- Так-так, сейчас. Ой, у меня только телефон охраны.
- И все? Ну, ладно, давайте хотя бы охрану.
- Пишите!
- Пишу.  
Набираю записанный на бумажке номер, идут гудки, а трубку 

никто не берет. Захожу в интернет. Отлично! Вот она, инспекция 
Федеральной налоговой службы по г. Сургуту ХМАО-Югры, на 
веб-сервере администрации города: фамилии, имена, отчества, 
должности и номера телефонов всех сотрудников. До свидания, 
Курган, Урюпинск или как там тебя!

Анатолий Вац.

В микрорайоне 5А разверну-
лось строительство детса-
да «Метелица». Заказчиком 
строительства является МУ 
«Управление комплексной за-
стройки города».
Отметим, что место, где сейчас 

строится детский сад, раньше было 
застроено автомобильными гара-
жами. На их месте администрация 
города несколько лет назад плани-
ровала построить школу и детский 
сад. Муниципальные власти долго 
отстаивали свои права на пользо-
вание этой территорией в суде.

И это в условиях, когда про-
блема нехватки мест в дошколь-
ных учреждениях на сегодняшний 
день является одной из самых 
острых не только в городе, но и 
в округе. Еще в прошлом году на 
встрече с журналистами губерна-
тор Югры отметил, что «для того, 
чтобы снять вопрос очередности в 
детские сады в округе необходи-
мо построить дошкольных учреж-
дений на 33 тысячи мест».

Пришла метель - открывай «Метелицу»

В связи с этим в округе была 
разработана программа, соглас-
но которой к 2010 году в Сургуте 

должно появиться 22 
новых детсада, а также 
проведена реконструк-
ция старых. Напомним, 
что для разработки 
проекта из окружного 
бюджета выделено 23 
млрд. рублей. Но, не-
смотря на все труд-
ности, строительство  
было начато в ноябре 
минувшего года.

На данный момент на 
месте постройки уже 
стоят стены будущего 
детского сада. В до-
школьном учреждении 
будет функционировать 
бассейн,  построена 
игровая площадка, а 
полы утеплены подогре-
вом. По плану, детский 
сад должен открыться 
уже в декабре 2009 года, 
однако, по словам стар-
шего производителя ра-
бот Дмитрия Бубнова, 

строители несколько опережают 
план. Поэтому в «Метелицу» уже 
зимой пойдут 260 дошколят.

У НАС БЫ ТАК! Основатель «финансовой пирамиды века» 
аферист Бернард Мэдофф отправлен из Нью-Йорка в 
тюрьму в штате Северная Каролина. Там он будет отбы-
вать 150-летний срок заключения, к которому его приго-
ворил окружной суд нью-йоркского района. ИТАР-ТАСС.

БЕРЕГИСЬ! Число заболевших вирусом гриппа A /
H1N1/ в Таиланде возросло за сутки на тысячу че-
ловек, 24 пациента скончались. Об этом сообщает 
сегодня на своем сайте министерство здравоохра-
нения королевства. Прайм-ТАСС.

ЗАРАБОТАЛИ! Воспитанники центра помощи 
семьи и детям «Зазеркалье» следующим летом 
уедут на Алтай. Это стало возможным благода-
ря гранту в размере 200 тысяч рублей за победу 
в окружном конкурсе программ по организации 
летнего досуга.  СТВ. 

«Жемчужина Югры» покорила Польшу
29 июня в городе Пачков (Польша) состоялся междуна-
родный фестиваль «Фаворит лета-2009». Конкурс прово-
дится среди детских творческих коллективов из разных 
стран: Македонии, Венгрии, Украины, Польши и др. Наш 
город представили воспитанницы детской спортивной  
школы № 44 с танцевальным  коллективом «Жемчужина 
Югры».
Участницы приложили немало сил для подготовки к конкурсу. 

Ежедневные тренировки и репетиции, занятия хореографией, а 
также синхронным плаванием сыграли важную роль на пути к по-
беде.

Сургутская команда состояла из трех возрастных категорий: 
самые маленькие - 6-10 лет - порадовали зрителей хантыйским 
танцем, за что и заслужили первое место. Средняя и старшая - 
10-16 лет - представили цыганский и русский народный танцы, 
в награду получив второе почетное место. Абсолютным побе-
дителем фестиваля по общему количеству баллов стала сургут-
ская «Жемчужина Югры». Кроме кубка и диплома, коллектив был 
награжден пятидневным туром по Польше.

Любовь Панчугова.
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Проблема
Игорь Бурмасов

15 июля 2009 года, № 128События, факты
«Горячая линия» 

            слушает...    

На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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В редакцию «СТ» несколько 
дней назад позвонили жильцы 
поселка Таежный. Семейная 
пара живет там с 1993 года, в 
балке, оба пенсионеры.  До-
ходы скромные, но стараются 
платить за ЖКУ вовремя. 
Все бы ничего, но летом приш-

ли расчетки с сумасшедшими 
цифрами, которые в сумме со-
ставляли больше, чем две пенсии. 
Глава семьи, Александр, - инвалид 
2-й группы. Устроиться на работу 
не может, уезжать семье некуда и 
платить за ЖКУ нечем. В подобной 
ситуации оказались многие жиль-
цы времянок. 

Сургутян никто не слышит
«СТ» сделала запрос в Управ-

ление соцзащиты с тем, чтобы 
разобраться, на каком основании 
жителям балков больше не ком-
пенсируют плату за коммунальные 
услуги. По странному стечению 
обстоятельств наш запрос был 
утерян, скорее всего, из-за пере-
езда Управления в новое здание. 
Вопрос, ждать ли компенсаций, 
пришлось задать лично главе 
Сургута Александру Сидорову 
на прошедшей недавно пресс-
конференции.

Глава Сургута отметил, что циф-
ры в расчетках жильцов времянок 
реальны, так как компенсация за 
ЖКУ считается от объема средств 
на содержание и обслуживание 
данного жилого фонда. 

Компенсацию по временному 
жилью Сургут потерял в силу того, 
что такое жилье не имеет ника-
кого юридического статуса. Если 
субсидировать жильцов, тут же 
появится протест из прокуратуры. 
Поэтому «компенсация ушла». А 
вот компенсация для проживаю-
щих в ветхом жилье была возвра-
щена в том объеме, в каком она 
существовала до этого. 

- Было принято соответствую-
щее решение Думы. Мы понимали, 
что происходит парадоксальная 
вещь: чем жилье более изношен-
ное и менее комфортное, тем до-
роже его содержание, эксплуа-
тация и обслуживание. Человек 
живет в новом панельном доме, с 
хорошей планировкой, лифтами, 
отделкой, новыми инженерными 
сетями и у него одна стоимость 
обслуживания, а у жильца старо-
го деревянного дома - другая. 
Город всегда учитывал это и шел 
навстречу тем, кто проживает в 
ветхом жилье, полагая, что какое-
то время затраты на это жилье 
придется брать на себя. Так про-
исходит и до сих пор.

Но окружные власти, как и Фе-
дерация, принимая те или иные 
решения, не могут учесть всех 
обстоятельств, существующих в 
разных муниципальных образо-
ваниях. Возьмем наш округ: есть 
районы с деревнями, их деревен-
скими проблемами, а есть города, 
опять же разные. Вот, например, 

Оскал коммуналки
Жильцов времянок оставили без компенсаций по ЖКУ

Когалым. В городе нет временно-
го жилья. Округ не может принять 
одинаково полезный для всех за-
кон: для одних он будет благом, 
у других не будет работать, для 
третьих, не дай Бог, станет про-
блемой. 

Так и вышло с временным жи-
льем. Мы два года добиваемся 
того, чтобы оно получило хотя бы 
какой-то юридический статус, по-
тому что оно не прописано в Жи-
лищном кодексе никоим образом. 
Мы предлагали один из вариан-
тов решений, на мой взгляд, не-
плохой: на территориях бурного 
освоения, где в свое время интен-
сивно росла численность насе-
ления, признать де-юре все виды 
жилья, дать этому жилью закон-
ный статус временного, который 
позволит его зарегистрировать и 
включить в программу отселения. 
Включить в ту программу, которая 
в свою очередь позволила бы реа-
гировать на дороговизну прожи-
вания в данном жилье и своевре-
менно компенсировать часть этих 
затрат, как мы их компенсируем 
проживающим в ветхом жилье. 
Увы, этого не сделано.

Можно ли признать временное 
жилье ветхим в суде? Мне пока 
неизвестен прецедент подобного 
рода. 

Каково будет решение суда в том 
случае, если кто-то обратится с по-
добным иском в суд, сказать труд-
но, - сказал на пресс-конференции 
Александр Сидоров на вопрос 
корреспондента «СТ».

О тарифах начистоту
Кстати, тарифообразование в 

Сургуте, по словам главы, прозрач-
но и чисто. Говоря о высоких тари-
фах на ЖКУ, Сидоров напомнил, 
что в нашем случае речь может 
идти только о корректности счета 
самими коммунальными предпри-
ятиями. Никаких опасений по по-
воду резкого повышения тарифов 
в Сургуте у представителей власти 
не возникает. По одной причине: 
есть предельные индексы, и выше 
них тарифы за год не прыгнут.

Этот факт нисколько не успо-
каивает жильцов времянок. Им-то 
что делать? Есть ли среди них те, 
кому при скромном достатке уда-
лось вырваться из ветхого жилья? 

Николай Вожакин еще пять лет 
назад жил с родственниками в 
балке, только не в Таежном, а в Ке-
дровом. Родственники получили 
квартиру, а он остался без жилья. 
Недолго думая, на последние день-
ги купил разваленный дачный дом 
в 20 километрах от Сургута. Се-
годня этот домишко напоминает 
тот балок, в котором жил Николай 
раньше. Но отличие существенное: 
нет центрального отопления, стоит 
обычная печка. Водопровода нет, 
зато есть скважина во дворе. Туалет 
оборудован в сенях, и зимой в нем 
достаточно тепло. Электричество 
есть, работают холодильник и теле-
визор. В общем, так же комфортно 
и не надо платить 13 тыс. рублей в 
месяц. 

А старикам куда?
Даже зимой Николай платит не 

более 3 тыс. рублей в месяц (учи-
тывая расходы на дрова, электри-
чество и поездки в город). О сво-
ем переезде в дачный кооператив 
Николай не жалеет, это был един-
ственный выход. Зато сегодня он 
живет без оглядки на сумасшед-
шие коммунальные платежи.

Единственная проблема Нико-
лая - регистрация. Сегодня при-
ходится пользоваться услугами 
тех, кто временно регистрирует 
приезжих в Сургуте. Такое могут 
себе позволить только работо-
способные жильцы времянок. 
Что же делать пенсионерам, тем 
более одиноким старикам? Вы-
ход для них государство преду-
смотрело только один - дом 
престарелых. Там тепло, есть 
заботливые сотрудники, много 
других стариков, есть с кем по-
говорить о жизни, но это даже не 
общежитие. Это последнее при-
станище, «награда», так сказать, 
от государства, которое заста-
вило человека десятки лет жить 
во временном жилье.

У ребенка свой юрист 
- Предоставляет ли центр помощи семье и 

детям «Зазеркалье» какую-либо помощь роди-
телям детей в случае трудной жизненной ситуации? Например, 
можно ли обратиться в «Зазеркалье» за правовой консульта-
цией?

УСО «Центр социальной помощи семье и детям «Зазеркалье» 
(ул. Лермонтова, 9) действительно оказывает семьям, нуждаю-
щимся в социальной и иной защите, правовую помощь. Как нам 
сообщили в УСО «Зазеркалье», в центре вам помогут правильно 
оформить документы, составить исковое заявление, оформить 
медицинский полис, окажут содействие в восстановлении утра-
ченных или неполученных документов (паспорта, свидетельства 
о рождении, страхового полиса, установления гражданства). 
Также могут проконсультировать о льготах, оформлении посо-
бий, субсидий, компенсаций; окажут помощь в восстановлении  
родительских прав. В социальные услуги центра входит содей-
ствие родителям в трудоустройстве и переобучении, а также по-
мощь в   предоставлении места для ребенка в детском дошколь-
ном учреждении.

Почта ни при чем 
- Можно ли продлить срок регистрации иностранного гражда-

нина, пребывающего на территории Российской Федерации, в 
почтовом отделении связи? Ведь там принимаются первичные 
заявления.

- Почтовые отделения связи помогают органам ФМС, но не за-
меняют их. Поэтому вопрос о продлении срока регистрации ино-
странного гражданина может решить только уполномоченный 
орган миграционной службы, - такой ответ дали в УФМС РФ по 
г. Сургуту. 

Доверяй, но оформляй  
- В Санкт-Петербурге участвовал в долевом строительстве. 

Недавно застройщик сдал дом. Теперь я должен официально 
вступить в права владения квартирой, но у меня сейчас нет воз-
можности выехать в Питер. Могу ли я выписать доверенность на 
оформление права моей собственности другому человеку, на-
пример, родственнику? И определены ли в законах сроки, когда 
владелец новой квартиры должен регистрировать приобретен-
ную собственность?

На вопрос отвечает адвокат Сургутской межрегиональной 
коллегии адвокатов Алексей Редькин:

- Вы вполне можете выписать кому-либо из родственников 
или иному посреднику нотариальную доверенность, и ваши 
права собственности зарегистрируют без вашего присутствия. 
Что касается сроков оформления, то их не существует. Однако 
вам нужно  иметь в виду, что до тех пор, пока вы не оформите 
права вашей собственности в Регистрационной палате, ваша 
квартира по закону будет принадлежать не вам, а застройщи-
ку. То есть, если вы будете тянуть с регистрацией, не исключен 
риск того, что застройщик может оказаться недобросовестным 
партнером и без вашего ведома продать квартиру кому-нибудь 
другому.

Льготный отдых 
- Я пенсионер, хочу пройти курс лечения в санатории. Какие кате-

гории пенсионеров имеют право на бесплатное лечение в санато-
риях и какие документы нужны для предоставления этой льготы?

Согласно информации, размещенной на сайте горадмини-
страции, льгота в виде бесплатного санаторно-курортного ле-
чения при наличии медицинских показаний распространяется на 
тружеников тыла, реабилитированных лиц и граждан, пострадав-
ших от политических репрессий, а также ветеранов труда РФ и 
ветеранов труда ХМАО.  

Первые две категории неработающих граждан могут пользо-
ваться данной льготой ежегодно, ветераны труда РФ и ХМАО - раз 
в три года. Для оформления льготы требуются заявление, паспорт, 
документ, подтверждающий льготу, пенсионное удостоверение, 
копия медицинской справки установленного образца, копия тру-
довой книжки. Заявления принимаются в отделе по приему и об-
луживанию населения городской социальной службы по адресу: 
ул. Мира, 44/2.

Каникулы от сорванца
- Дочь привезла на каникулы внука, я от него очень устаю. 

Можно ли определить мальчика в детский лагерь хотя бы на 
какое-то время?

- В данное время ведется запись детей в лагеря дневного пре-
бывания только на август. Вы можете, например, обратиться в 
МУ «Вариант». Тел. 24-00-12. 

ПРОФИТ! Югорская лизинговая компания заключила согла-
шение о сотрудничестве с Сургутской Торгово-промышлен-
ной палатой. В рамках сотрудничества партнеры будут 
содействовать развитию предпринимательства и малого 
бизнеса на территории Сургута и Сургутского района. advis.ru.

НЕСМОТРЯ НИ НА ЧТО! В первом полугодии 2009 
года естественный прирост населения в Югре со-
ставил 460 человек, это на 7,6% больше, чем в ана-
логичный период прошлого года. Также увеличил-
ся прирост и за счет приезжих. С января по июнь в 
регион прибыли 1,3 тыс. человек. uralpolit.ru.

ЖАРКО! В ближайшие дни ожидается повышение 
температуры воздуха до +30о и выше. Специали-
сты «Центроспас-Югории» прогнозируют увеличе-
ние пожарной опасности лесов до 4 класса и воз-
никновение крупных очагов природных пожаров, в 
том числе в Сургутском районе. nakanune.ru.
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На последнем перед каникула-
ми заседании Тюменской об-
ластной Думы депутаты поддер-
жали поправки в «пенсионное 
законодательство». Фактически 
эти проекты законов дают старт 
реформе социального страхова-
ния. Итогом которой станет по-
вышение пенсий. Обсуждение 
инициатив на областной Думе 
выдалось бурным. Депутаты по-
началу отклонили проект феде-
рального закона, но положение 
спас представитель Сургута 
– депутат Сергей Дубровин. По 
его просьбе областная Дума 
пересмотрела свое решение, 
проголосовав вопрос повтор-
но. Что дадут эти инициативы 
рядовым пенсионерам Югры - в 
материале нашего корреспон-
дента.

Битва за налог
О том, что в существующей пен-

сионной системе не все гладко, 
говорили давно. Почти каждую пя-
тилетку правительство начинает ее 
реформу, но пенсионеры все равно 
остаются самыми социально неза-
щищенными. Особенно это касает-
ся людей, вышедших на пенсию в 
советское время. Посвятив лучшие 
годы работе на страну и Север, вза-
мен они получили необеспеченную 
старость. Теперь правительство, 
кажется, начинает понимать свою 
ошибку и предлагает исправить 
ситуацию. В представленных в Госу-
дарственную Думу проектах законов 
Правительство Владимира Путина 
меняет налоговые пенсионные пра-
вила, а также устанавливает более 
справедливую систему начисления 
пособий и пенсий. 

Если коротко, то суть предла-
гаемых изменений состоит в 
изменении порядка уплаты 

страховых взносов.  В частности, 
предлагается отменить единый со-
циальный налог и ввести страховые 
взносы на обязательное пенсионное 
страхование, обязательное меди-
цинское страхование, а также обя-
зательное социальное страхование 
на случай временной нетрудоспо-
собности и в связи с материнством. 
По замыслу разработчиков вся 
реформа будет проведена в два 
этапа. В 2010 году произойдет пере-
ход на страховые принципы:  будут 
объединены страховая и базовая 
части пенсий. Запланированное 
правительством повышение ставки 
налога для работодателей перене-
сено на 1 января 2011 года. В итоге 
совокупный платеж  будет равен 34% 
с зарплат - до 415 тыс. руб в год. При 
этом общие платежи предприятий  в 
пенсионную систему составят 26%.

Вокруг этих налоговых отчислений 
и развернулась полемика в стенах 
Тюменской областной Думы. Часть 
депутатского корпуса усомнилась в 
целесообразности увеличения до-
полнительной налоговой нагрузки 
на бизнес.  Представители высшей 

Быть или не быть? 
Или Как депутат Сергей Дубровин поддержал Владимира Путина

 и отстоял повышение пенсий 

Численность 
пенсионеров, 

чел.

Средневзве-
шенная прибавка 
от валоризации, 

руб.

Расход на 
группу, млрд. 

руб.

Вышедшие на пенсию до 2002 года

Всего 20 674 963 1 431 355,1

В том числе в возрасте:

до 50 1 394 381 209 3,5

51–60 1 713 450 738 15,2

61–70 6 053 400 1 313 95,3

71–80 8 141 954 1 648 161,0

81–90 3 055 192 1 732 63,5

91–100 316 587 1 733 6,6

Вышедшие на пенсию в:

2002 1 409 606 1 007 17,0

2003 1 421 204 865 14,7

2004 1 707 240 871 17,8

2005 1 721 198 937 19,4

2006 1 730 930 845 17,6

2007 1 824 842 902 19,8

2008 1 905 620 754 17,2

2009 2 033 906 742 17,8

2010 2 100 617 499 12,6

Всего 36 500 126 1 139 499,1

К сведению - таблица «Найди себя» 
Примерные данные, насколько увеличится пенсия в 2010 году

ВАЛОРИЗАЦИЯ -  «государ-
ственные меры по повышению 
денежной оценки чего-либо» носит 
разовый характер, в основном 
касается тех людей, у кого со-
ветский трудовой стаж составлял 
30-40 лет, кому сейчас около 70 
лет и более. По существу, это воз-
врат долгов старшему поколению, 
не выполненных на первом этапе 
пенсионной реформы. По расчетам 
специалистов размер возможной 
прибавки составит от полутора до 
двух тысяч рублей.

Что касается каждого пенсионе-
ра конкретно, то следует иметь в 
виду, что оценка пенсионных прав 
по состоянию на 1 января 2002 года 
была произведена в соответствии 
со статьей 30 Федерального закона 
«О трудовых пенсиях в Россий-
ской Федерации» № 173-ФЗ от 
17 декабря 2001 года. Результаты 
оценки по каждому работающему 
(застрахованному) и пенсионеру 
имеются в территориальных орга-
нах Пенсионного фонда РФ.

К б Н й б

Сергей Дубровин отстоял права северных пенсионеров.

школы настаивали -  «повысив на-
логовую  нагрузку, выпадающие 
расходы предприятиям придется 
компенсировать за счет собствен-
ных ресурсов». Либо увеличивая 
стоимость продукции или снижая 
затраты на ее производство. Другие 
высказывали мнение,  что отмена 
единого социального налога при-
ведет к усилению контролирующих и 
проверяющих органов, отвечающих 
за уплату новых налогов. 

В жарком споре депутатов из 
виду пропала социальная 
значимость данного проек-

та. Ведь обсуждаемые Думой «пен-
сионные изменения» действительно 
дают пенсионерам нынешним и бу-
дущим надежду на лучшее будущее. 

С 1 января 2010 года  размер пенсии 
не должен быть ниже прожиточного 
минимума, установленного для 
субъекта РФ. 

Повышать материальное положе-
ние пенсионеров предполагается 
за счет введения механизма повы-
шения денежной оценки пенсионных 
прав граждан, вышедших на трудо-
вую пенсию в годы существования 
СССР. Первоначально этот эффект 
должен коснуться людей старшего 
поколения, для них прибавка в месяц 
составит примерно 1700 рублей. 
Сумма для любого пенсионера зна-
чительная. 

Таким образом, эти изменения 
предусматривают возрождение 
системы социального страхования и 

реализацию двух программ повыше-
ния пенсий: повышение пенсий для 
старшего поколения и доведение 
совокупного размера всех пенсий 
на уровень не ниже прожиточного 
минимума. 

Однако, не разобравшись в сути  
и поддавшись эмоциям, депутаты 
Тюменской областной Думы феде-
ральный законопроект провалили. 
Только вмешательство депутата от 
Сургута и Сургутского района Сер-
гея Дубровина спасло ситуацию. 

Один в поле воин? 
Действовать решительно депута-

та заставила не только социальная 
значимость данного закона, но и 
то, что по его инициативе в прави-

тельственный законопроект были 
внесены существенные замечания 
и предложения.  «Не поддержав 
данный законопроект и ничего не 
сказав Госдуме по этому важному 
вопросу, мы с вами допустили 
серьезную ошибку. У меня было 
восемь конкретных предложений.  
Закон этот все равно будет принят, 
но наши замечания туда не посту-
пят. В любом случае там замечания 
существенные, касающиеся именно 
соцзащиты северян, есть там один 
из вопросов, касающийся соцза-
щиты низкооплачиваемых людей», 
- заявил Сергей Дубровин.

В основном поправки сур-
гутского депутата каса-
лись исключения из закона 

нормы, приводящей к сокращению 
выплат социального характера, в 
пользу работников с низкими до-
ходами, а также устанавливают 
выплату социальной компенсации  
при проезде и провозе багажа до 
места отдыха жителям Крайнего 
Севера и приравненным к ним мест-
ностям и т.д. 

Все предложения депутата были 
направлены на поддержку платель-
щиков страховых взносов, а также 
средних и низкодоходных групп 
населения, что в сложившихся 
экономических условиях крайне 
актуально. 

Прокомментировал депутат и 
сложную налоговую дилемму: «Се-
годня многие пытаются представить 
данные законы как удавку на шею 
бизнеса. Но я считаю, что любой 
бизнес должен нести социальную 
ответственность.   Человек занима-
ется бизнесом не из благотвори-
тельных соображений. У нас  были 
самые низкие социальные налоги 
по сравнению с мировыми ставками 
во внебюджетные фонды, и необхо-
димость менять их назрела давно. 
В улучшении  жизни пенсионеров 
сегодня должны быть заинтересова-
ны все - от нефтяников и заканчивая 
малым бизнесом»,  - подвел черту 
под обсуждением депутат. 

Более того,  согласно зако-
нопроектам, в отличие от 
налога, который сегодня 

сначала поступает в федеральный 
бюджет, а только потом перечисля-
ется на счета пенсионного фонда, 
страховой взнос - это возвратный, 
фактически персональный платеж, 
который сразу будет поступать на 
индивидуальный пенсионный счет 
гражданина в Пенсионном фонде.  
Таким образом, налоги предприятий 
не растворятся в воздухе, а дойдут 
до каждого будущего пенсионера. 
Логика закона такова - чем больше 
будет у человека период отчисления, 
тем больше будет размер пенсии.

Слова депутата нашли поддерж-
ку у коллег. На заседании Думы 
произошло невероятное - областная 
Дума вернулась к рассмотрению 
законопроекта повторно и приняла 
его. «Пенсионный» проект закона, 
предложенный Владимиром Пути-
ным, с поправками Сергея Дубро-
вина направлен в Государственную 
Думу. Значит, шанс у пенсионеров 
надеяться на благоприятный исход 
событий есть. 

Подготовлено 
пресс-службой депутата 

Тюменской областной Думы 
Сергея Дубровина.

НОУ-ХАУ. В Великобритании в этом году будет ликвидировано 
понятие пенсионного возраста: люди смогут работать столь-
ко, сколько они сами считают необходимым. Правительство 
страны подготовило законопроект, отменяющий предельный 
возраст для выхода на пенсию. ИТАР-ТАСС.

ДОСТАЛИ! В Югре наступил пик нашествия кровососущих на-
секомых. В этот период северянам советуют пользоваться 
водным раствором обыкновенного ванилина, который хорошо 
отпугивает мошку, или любыми репеллентами, например «Реф-
тамидом» или «Москитолом». Тюменские известия.

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ. Губернатор Югры Александр Фили-
пенко предупредил руководителей окружных департа-
ментов о персональной ответственности за принимаемые 
решения. По семи департаментам наблюдается низкое 
исполнение бюджета, на уровне 70%. Уралполит. ру. 
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В самых разных точках земно-
го шара вдумчивые люди из 
самых разных слоев общества 
мучительно гадают над одним и 
тем же вопросом – что еще нам 
принесет или, напротив, что еще 
смоет с лица планеты вторая 
волна глобального финансово-
экономического кризиса. 

Как представляется, вопрос 
навеян не столько напряженной 
работой собственного интеллек-
та, сколько буйной круглосуточ-
ной возней полчищ экспертов 
и комментаторов, аналитиков и 
обозревателей. Солидный оклад 
денежного содержания все они 
имеют с того, что бесперебойно на-
водняют СМИ разнообразнейшими 
измышлениями по поводу и без 
повода. Реализуемость прогнозов 
и предсказаний – даже самая ми-
нимальная – от них не требуется. 
Требуется только одно – гипнотиче-
ским жужжанием и мельтешением 
они должны привлекать к голубым 
экранам и бумажной продукции как 
можно большую аудиторию. 

Если вдуматься тщательно, во-
прос поставлен некорректно. Кри-
зисом, вероятно, следовало бы 
называть кульминационный момент 
финансово-экономической фазы. В 
настоящее время в разгаре рецес-
сия. Или спад, говоря по-русски. 
Когда спад достигнет нижней точки, 
там и стоит говорить о кризисе. 
Кризис по определению не может 
продолжаться долго – месяцами и 
годами. Кризис есть разрешение 
противоречий хирургическим пу-
тем. И эта идея сидит у большин-
ства из нас в подсознании. Поэтому, 
когда звучит термин «кризис», ис-
подволь возникает ощущение, что 
плохо будет временно и недолго, 
что надо еще лишь чуть-чуть потер-
петь. И все станет в порядке. Но в 
текущей ситуации лучше вспомнить 
короткую и мрачную притчу онколо-
гов: «Это – рак, это пройдет». 

Что касается 1-й (2-й, 3-й etc) 
волны кризиса, так это тоже на со-
вести все той же пишущей и говоря-
щей братии. Здесь зарыта еще одна 
успокаивающая и убаюкивающая 
мысль. Если мы рассуждаем о вто-
рой волне, значит, первая уже про-
громыхала и ушла далеко и надолго. 
А если мы ее худо-бедно переси-
дели в укрытии, то и следующую 
как-нибудь переживем. Следует 
отчетливо осознавать, что эксперты 
и аналитики, обозреватели и ком-
ментаторы – тоже люди. Со всеми 
человеческими достоинствами и 
недостатками, добродетелями и 
пороками. Заливая нам глаза и уши 
информационным елеем, в первую 
очередь они это делают сами с 
собой. «Тьмы низких истин нам до-
роже нас возвышающий обман», 
- сказал по аналогичному поводу 
наш гениальный соотечественник 
Александр Пушкин. Поэтому лучше 
всего обращаться к первоисточни-
кам, то есть к фактам. Их ресурсы 

Кого смоет вторая волна
Финансы

Аналитический отдел ИК 
«Гелеум»

ныне – воистину безграничные. 
Нынешние катаклизмы начались 

в сфере секьюритизированных 
ипотечных финансовых продуктов. 
Однако начало и первопричина есть 
две большие разницы. Проще всего 
свалить всю вину и ответственность 
на усопшие или едва подающие 
признаки жизни банки, упрекая их в 
непомерной алчности и недостаточ-
ной предусмотрительности. Но, без 
сомнений, не начнись финансовый 
взрыв в ипотеке, начался бы он в по-
требительском кредитовании. Или 
в автокредитах. Или в кредитно-
дефолтных свопах (CDS). 

Базис был, есть и будет в урод-
ливой финансово-экономической 
структуре США. Они фантастически 
много потребляют, исключитель-
но мало производят, зато воюют 
по всему миру. Вследствие это-
го некогда возник и непрерывно 
нарастает умопомрачительный 
дефицит торгового баланса. И его 
необходимо финансировать. К тому 
же периодически образуется, а за-
тем распухает, как снежный ком, 
фантастический дефицит консо-
лидированного бюджета. И его 
также необходимо финансировать. 
Финансирование обеспечивается 
выпуском облигаций Федерально-
го казначейства, каковыми США 
расплачиваются со странами-
поставщиками. Проценты по этим 
облигациям выплачиваются но-
выми выпусками все тех же об-
лигаций. Парадокс, но факт! Чем 
БОЛЬШЕ Соединенные Штаты 
ПОТРЕБЛЯЮТ, тем БОГАЧЕ они 
СТАНОВЯТСЯ! Вы можете нечто 
подобное представить в собствен-
ном домашнем хозяйстве? 

Заодно печаталось, печатается 
и будет печататься баснословное 
количество фактически ничем не 
обеспеченных долларов. Фанта-
стическое изобилие денег (точнее, 
псевдоденег из-за нулевой обе-
спеченности) надуло чудовищный 
пузырь на финансовых рынках. 
Даже после снижения на десятки 
процентов акции представляются 
избыточно дорогими. В немыс-

лимые выси взметнулись цены 
на жилье. Даже сейчас – после 
ощутимой коррекции – они не 
очень привлекательны. Несмотря 
на снижение ставки ФРС, ипотека 
в США чрезмерно дорога для очень 
многих – по причине повышения 
доходности облигаций. Заодно 
средний вес американца зашкалил 
за вторую степень ожирения. 

Все эти факторы будут действо-
вать неопределенное время – по 
крайней мере, много месяцев (а 
то и лет). Вероятно, в ближайшее 
время к ним добавятся нелады в 
упомянутых выше потребитель-
ских и автомобильных кредитах. А 
еще над просвещенными головами 
нависает ТАКОЕ, о чем они предпо-
читают даже думать скороговор-
кой. Непросвещенным головам 
повезло больше. Они об ЭТОМ 
просто ничего не знают. Объем 
рынка CDS (кредитно-дефолтных 
свопов) составляет $582 ТРИЛ-
ЛИОНА. Взорваться он может 
двояким образом: ПРОИЗОЙДУТ 
дефолты на $582 ТРИЛЛИОНА, 
означенные дефолты в предпо-
лагаемый срок НЕ произойдут. 1-й 
вариант будет означать тотальное 
уничтожение всей существующей 
глобальной финансовой системы. 
2-й вариант, как ни странно, будет 
означать то же самое. В мире нет 
столько денег – ни $582 ТРИЛ-
ЛИОНОВ, ни $120 ТРИЛЛИОНОВ 
(если брать страховую ставку по 
дефолтам 20%). 

НИЧЕГО конструктивного НИКЕМ 
и НИГДЕ в мире не предлагается. 
На высоких саммитах производит-
ся масса словесной продукции без 
малейших признаков интеллек-
та. Финансовые «гении» - вроде 
Геликоптер-Бена – настырно и 
безрезультатно пытаются «успоко-
ить» рынки. По сути, видны только 
два выхода – эволюционный и 
наоборот. Второй (не обсуждается) 
– аналог 14-го или 39-го года. В ре-
зультате первого (то есть рака) на 
свет – через много лет – появится 
новый глобальный финансово-
экономический организм.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
главы города № 53 от 06.07.2009

О внесении изменений в постановление  Главы города от 
13.10.2008  № 61 «Об утверждении методики расчета  арендной 
платы за пользование муниципальным имуществом, располо-
женным на территории города»

В целях повышения эффективности управления объек-
тами жилищно-коммунального хозяйства муниципального 
образования городской округ город Сургут, в соответствии 
с распоряжением Администрации города от 30.12.2005 № 
3686 «Об утверждении Регламента Администрации города» 
(с изменениями от 24.06.2009 № 1666): 

1. Внести в постановление Главы города от 13.10.2008 № 
61 «Об утверждении методики расчета арендной платы за 
пользование муниципальным имуществом, расположенным 
на территории города» (с изменениями от 10.02.2009 № 7) 
следующие изменения:

1.1. Приложение к постановлению дополнить пунктом 16 
следующего содержания:

«16. Расчет размера годовой арендной платы за пользова-
ние недвижимыми объектами, оборудованием и прочим иму-
ществом, входящим в состав банно-прачечных комбинатов, 
производится по следующей формуле:

А = Ц1 х Ка / 100 х Коп , где 
А – годовая арендная плата (руб.);
Ц1 – балансовая стоимость недвижимых объектов, обо-

рудования и прочего имущества в восстановительных ценах 
(руб.); 

Ка – арендный процент;
Коп – коэффициент,  учитывающий организационно-

правовую форму арендатора, в соответствии с приложением 
3 к методике расчета арендной платы.». 

1.2. Пункт 16 приложения считать пунктом 17 соответ-
ственно.

2. Информационно-аналитическому управлению (Тройнина 
В.И.) опубликовать настоящее постановление в средствах 
массовой информации.

3. Контроль за выполнением постановления возложить на 
заместителя главы Администрации города Маркова Р.И.

 А.Л. Сидоров,
глава города.   

Информация
по  итогам участия ансамбля народного танца «Сувенир» муни-
ципального образовательного учреждения дополнительного 
образования детей «Детская хореографическая школа №1»  
в VII Всероссийском фестивале-конкурсе «Синеокая Анапа», 
г. Анапа

С 5 по 18 июня 2009 г.  14 участников ансамбля народно-
го танца «Сувенир» приняли участие в VII Всероссийском 
фестивале-конкурсе «Синеокая Анапа». Учредители фестива-
ля – Федеральное агентство по культуре и кинематографии, 
департамент Краснодарского края и управление культуры, 
искусства и кинофикации администрации муниципального 
образования город-курорт Анапа. Более 60 коллективов 
достойно представляли  культуру России и  стран ближнего 
зарубежья.

Президент фестиваля – депутат Государственной Думы 
Федерального  Собрания РФ, председатель комитета по об-
разованию, культуре и науке, профессор, народный артист 
СССР Иосиф Кобзон. Выступление конкурсантов оценивали 
выдающиеся деятели культуры и искусства России.

 Сургутский ансамбль народного танца «Сувенир» муни-
ципального образовательного учреждения дополнительного 
образования детей «Детская хореографическая школа №1» 
награжден  дипломом I степени.

Море, солнце, новые знакомства  и впечатления на фести-
вале – все это, несомненно, запомнится ребятам надолго. По-
здравляем коллектив! Фестивальное лето продолжается!

Р
ек

ла
м

а.

КРЕДИТ. Европейский банк реконструкции и развития (ЕБРР) 
предоставит кредит на сумму 1,3 млрд рублей ОАО «Югорская 
территориальная энергетическая компания» для реализации 
программы по использованию древесных отходов для отопле-
ния отдельных населенных пунктов округа. Интерфакс.

УЖАС! 14-летний подросток из города Белоярский из-
насиловал 5-летнего воспитанника центра социальной 
помощи семье и детям «Горизонт». В отношении мало-
летнего насильника возбуждено уголовное дело по ст. 
132 УК РФ. Интерфакс.

СОГЛАСИЛИСЬ! Власти Сургута не намерены в ближайший год 
сносить остановочные павильоны и специализированные кио-
ски.  Некоторые предприниматели смогут сохранить занятые 
места еще на год, даже если они расположены в запрещенных 
зонах. СургутИнтерНовости. 
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И снова про...

Игорь Бурмасов. Фото Сергея 
Наревских

- Каждый человек на земле 
должен быть экологом, если 
не по профессиональному при-
званию, то хотя бы в душе. Иначе 
мы в чистоте родную землю не 
сохраним. Вы наверняка видели 
то, как борются за чистоту окру-
жающей среды крупные пред-
приятия, администрации города 
и района и каковы результаты 
этой борьбы. Да, это трудная 
задача. Отходы - это такая вещь, 
которая будет сопровождать 
человека всегда. Тем не менее, 
нужно прикладывать все усилия 
к тому, чтобы их становилось 
как можно меньше, - уверена 
Любовь Малышкина, началь-
ник управления экологической 
безопасности и природопользо-
вания ОАО «Сургутнефтегаз».

Сила воли
С мнением эколога и депутата 

Думы Югры не поспоришь. Вот 
только вспоминаем мы об экологии 
либо во время проведения оче-
редной ежегодной акции «Спасти 
и сохранить», либо в День эколо-
га. Около лесных массивов есть 
плакаты с призывом беречь лес, 
около водоемов - таблички. Есть 
экологические постеры и баннеры 
в городе. Но, видимо, не хватает 
нам благоразумия. Эта беда есть 
даже в промышленных предприя-
тиях, где, казалось бы, ее возможно 
решить в приказном порядке.

Пока проблему загрязне-
ния окружающей среды 
успешно решают только 

в «Сургутнефтегазе». Чистота на 
производственных объектах ком-
пании стоила больших нервов, сил 
и времени как руководителям, так 
и подчиненным. Одним нужно было 
каждый день следить за соблюде-
нием порядка, а другим  - найти в 
себе силы работать так, чтобы за 
собой оставлять только чистую 
территорию. Чистота - к чистоте 
- этот принцип действительно ра-
ботает: если твои сослуживцы не 
мусорят, то и ты не будешь. Но это 
всего лишь первый этап борьбы за 
экологию. Стремление беречь при-
роду в процессе технологических 
работ - вот что важно. Отрадно, что 
нефтяники не только стремятся, а 
реально выполняют поставленные 
экологические задачи.

- Человек должен научиться 
перерабатывать отходы. Необ-
ходим организованный сбор и 
переработка. Еще в 1994 году, 
когда строился первый полигон 
утилизации отходов (могильник), 
нефтяники пришли к выводу, что 
это крайне невыгодное для при-
роды и затратное для предприятия 
дело. Да, сверху могильник озеле-
няется. Но это могильник. Поэтому 
таких могильников «Сургутнефте-
газ» больше не строит. Сегодня в 
стадии монтажа находится завод 
по переработке шлама на Северо-
Лукьянинском месторождении, 
один завод монтируется на Рогож-
никовском месторождении, идут 
монтажные работы на заводе по 
переработке шлама Талаканского 
месторождения в Якутии. Одна из 
линий, включающая в себя враща-
ющуюся печь, парафиновую каме-
ру и камеру дожига, будет работать 
над сжиганием нефтешламов и 
парафиносодержащих веществ, 

Лес бюрократии
Сколько нужно собрать документов,                      
чтобы защитить окружающую среду?

а другая - по разделению жидкой 
фазы. Мы хотим вернуть в цикл 
переработки всю нефть, которую 
можно вернуть, - добавила Любовь 
Малышкина.

Переработка растет 
Проблема обращения с отхода-

ми производства и потребления в 
акционерном обществе «Сургут-
нефтегаз» решается при помощи 
комплексного подхода. Так, напри-
мер, на утилизацию отходов произ-
водства и промышленных стоков 
компанией направляется около 
50 процентов от общего объема 
финансирования мероприятий 
программы «Экология». Благода-
ря инновационным технологиям в 
производстве повторно использу-
ются автомобильная резина, от-
работанные масла, аккумуляторы, 
электролит, отходы резинотех-
нических изделий, лом цветных и 
черных металлов, буровые шламы 
и очищенные грунты.

Да, производственные показате-
ли компании растут, и это приводит 
к увеличению количества отходов. 
Но и объем переработки их также 
стремительно увеличивается. Су-
дите сами: объем отходов за 2008 
год вырос на 4,3 процента по от-
ношению к 2007 году, а количество 
размещаемых для захоронения от-
ходов на полигонах уменьшилось, 
составив 21 процент от общего 
количества отходов.

79 процентов из 480 тыс. тонн 

образовавшихся отходов были 
направлены на обезвреживание 
и утилизацию, в том числе более 
352 тыс. тонн было очищено и ис-
пользовано, свыше 20 тыс. тонн 
- обезврежено. В силу пожароопас-
ности и экотоксичности нефтесо-
держащих отходов компания обе-
спечивает полное обезвреживание 
нефтешламов и промасленной 
ветоши с максимальной рекупе-
рацией нефти, не прибегая к захо-
ронению опасных отходов на поли-
гонах. Всего в нефтяной компании 
«Сургутнефтегаз» применяются 
шесть установок по обезврежива-
нию нефтезагрязненных грунтов и 
нефтешламов с использованием 
технологии отмывки. Только в про-
шлом году на них обезврежено 11,5 
тыс. тонн отходов.

Для сжигания нефтешла-
мов в «Сургутнефтегазе» 
используют стационар-

ные и мобильные установки. В 2008 
году на термических установках 
было обезврежено 8,2 тыс. тонн 
нефтесодержащего шлама, песка, 
шлама очистки попутного нефтя-
ного газа, а также около 0,3 тыс. 
тонн твердых нефтесодержащих 
отходов (фильтров двигателей 
внутреннего сгорания, обтирочных 
материалов и т.д.).

Сегодня нефтяники используют 
даже отходы бурения, применяя 
четырехступенчатые системы 
очистки и нетоксичные реагенты 
для обработки бурового раствора. 

Это суперсовременное оборудо-
вание позволяет сократить объем 
отходов бурения, размещаемых в 
шламовых амбарах для захороне-
ния, и, что немаловажно, отходы 
бурения применять в насыпи ку-
стовых и разведочных площадок. 
290 тыс. тонн шлама (от общего 
количества это 85 процентов) было 
использовано в прошлом году в 
качестве грунта в теле насыпи 138 
площадок скважин. По словам не-
фтяников, эта технология утилиза-
ции не наносит вреда окружающей 
среде, не приводит к загрязнению 
почв и грунтовых вод.

Пока нефтяники не могут совсем 
отказаться от своих полигонов ТБ 
и ПО. Но они прикладывают все 
усилия к тому, чтобы больше таких 
объектов строить не пришлось и 
со временем можно было закрыть 
хотя бы один из тех пяти полигонов, 
которые работают сегодня.

Денег на охрану природы не-
фтяники «Сургутнефтегаза» тра-
тят больше, чем отдельно взятые 
регионы страны. Инвестиции в 
строительство объектов обез-
вреживания отходов в 2008 году 
составили более 62 млн. рублей, 
в том числе 57,4 млн. рублей - в 
Восточной Сибири.

Пока лес на бумажки 
не растащили

- «Сургутнефтегаз» - одна из 
компаний, уделяющая большое 
внимание вопросам охраны окру-

жающей среды. Здесь накоплен 
достаточный опыт по ликвидации 
последствий аварий, в частности, 
разливов нефти, рекультивации 
почвы, утилизации отходов бу-
рения и ликвидации шламовых 
амбаров. И этим опытом компания 
готова поделиться, - отметила 
заместитель начальника депар-
тамента окружающей среды и 
экологической безопасности 
автономного округа  Галина 
Ткаченко.

Верите или нет, но как раз 
государственные орга-
ны в рамках борьбы за 

экологию не стремятся исполь-
зовать инновационные техноло-
гии. Более того, схема получения 
разрешительных документов для 
осуществления деятельности по 
сбору, транспортировке, обезвре-
живанию, использованию и раз-
мещению опасных отходов (в том 
числе и бурового шлама) просто 
поражала своей бюрократической 
сложностью. На получение одной 
бумаги - лицензии требовалось ра-
нее 1 год и 7 месяцев. Сегодня этот 
срок сократился до года. Мало это 
или много? У тех производственни-
ков, кто хочет беречь природу, такие 
сроки отбивают желание бороться 
за экологию.

В оформлении лицензии уча-
ствуют: сам недропользователь, 
муниципалитет, территориальный 
орган Ростехнадзора, федеральный 
Ростехнадзор и федеральный Ро-
спотребнадзор. Лицензия для осу-
ществления деятельности по сбору, 
использованию, обезвреживанию, 
транспортировке, размещению 
опасных отходов, где указываются 
территории муниципальных об-
разований или субъектов Федера-
ции, получается до начала ведения 
работ по поиску и разведке.

При получении новых лицензион-
ных участков прохождение процеду-
ры ранее повторялось: проведение 
слушаний, получение заключений и 
проведение проверок территори-
альными органами во всех субъек-
тах Федерации. Сегодня лицензия 
просто регистрируется.

Но легче пачки необходи-
мых бумаг не стали. Сотни 
тысяч страниц нужны ради 

того, чтобы сберечь природу. Если 
посчитать количество бумаги, ис-
пользуемой при получении всех не-
обходимых разрешений, то можно 
выяснить, сколько деревьев было 
спилено ради этого. 

К большому сожалению, в России 
нет налаженного экологического 
диалога между властью и круп-
ными предприятиями. Законы 
есть, инструкции есть, чиновники и 
прокуроры с проверками ходят, но 
эффективность такой работы низ-
ка. Ведь куда проще создать такие 
условия для работы предприятий, 
при которых выгоднее было бы 
вкладывать деньги в защиту при-
роды. Прошлый год был объявлен 
Годом семьи, нынешний является 
Годом молодежи. Пора объявить Год 
экологии и задуматься над тем, как 
усовершенствовать механизмы за-
щиты наших природных богатств. 
Иначе с таким уровнем бюрократии 
скоро даже экологическую лицен-
зию не на чем будет печатать - все 
леса спилят на нужды государ-
ственного аппарата.
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КРИЗИС. Нынешний летний сезон, по мнению экспертов, для 
некоторых турфирм, скорее всего, станет последним. Сейчас 
они работают в условиях жесткой конкуренции, вынуждены 
делать значительные скидки, чтобы удержаться на плаву, но 
клиентов все равно не хватает. СТВ.

 ОПЯТЬ ВОЙНА? Председатель правления ОАО «Газпром» 
Алексей Миллер оценивает ситуацию с оплатой поставок 
газа в Украину как очень тяжелую. По всей видимости, не 
далее как осенью этого года начнется очередная «газовая 
война». ПРАЙМ-ТАСС.

 НЕТ ЖЕЛАНИЯ. Роснедра досрочно отозвали у «Сургутнефте-
газа» лицензию на геологическое изучение Южно-Галяновского 
участка в Югре. Это связано с отказом самой компании от этой 
лицензии. В то же время СНГ получил лицензию на разведку и 
добычу нефти в Ненецком округе. «Ведомости».
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Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте 

по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

Что бы это значило?Что бы это значило?

Приколись

Невыдуманная история

Пр

Невыдуманная история
«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД: 
ЭРА ДИНОЗАВРОВ 3D» 
Анимация

Друзья попадают в таинственный раститель-
ный мир, скрытый под толщами льда, где они 
сталкиваются с динозаврами и агрессивной окружающей 
средой, а также знакомятся с охотником на динозавров — 
лаской по имени Бак.

◗ Сеансы: 10.10, 12.05, 14.00, 15.55, 17.50, 
19.50, 21.50, 23.50

«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД:
ЭРА ДИНОЗАВРОВ» 
Анимация

◗ Сеансы: 10.35, 12.30, 14.25, 16.20, 18.15, 20.15, 
22.15, 0.15 (Большой зал)

«ЗАТАЩИ МЕНЯ В АД» 
Ужасы 

Cотруднице агентства по сбо-
ру долгов приказывают высе-
лить старенькую бабушку, ко-
торая оказалась настоящей 
ведьмой. Если не предпри-
нять никаких действий, через 
три дня сотрудница отправится 
прямиком ад.

◗ Сеансы: 19.35, 23.40 (Малый зал)

«ТРАНСФОРМЕРЫ: МЕСТЬ ПАДШИХ» 
Фантастика, боевик, приключения

Минуло несколько лет с момента масштабного столкно-
вения Автоботов и Десептиконов на Земле. Битва на Зем-
ле закончена, но битва во Вселенной только начинается. 
И очень скоро на планету обрушатся несметные полчища 
вражеских солдат, желающих во что бы то ни стало воскре-
сить своего павшего лидера - Мегатрона - и разгромить ря-
ды защитников добра...

◗ Сеанс: 16.45

«БОЙ БЕЗ ПРАВИЛ» 
Боевик 

Нью-Йорк. Молодой барыга (Татум), торгующий на ули-
це пиратскими DVD и контрафактными изданиями «Гарри 
Поттера», знакомится с мелким жуликом, который вводит 
его в жестокий мир подпольных кулачных поединков.

◗ Сеансы: 10.45, 12.45, 14.45, 21.35

Шевели извилинами

Кооператив «Последний путь» оказывает услуги уско-
ренной эвтаназии. Самозапись

Мечта суицидника

- Вы должны принимать эти лекарства до кон-
ца жизни.
- Но, доктор, здесь написано: «Принимать в те-
чение двух месяцев»!
- А я так и сказал...

● ● ●

Завещание: «Когда я умру, прошу разрезать мой 
ник по 1 байту и распылить его в Интернете на 
порносайтах».

● ● ●

Кижи. В ходе реставрации алтаря местной церк-
ви умельцы распяли Христа без единого гвоз-
дя.

● ● ●

Скоро снова станет модным хранить сбереже-
ния в долларах...
Заворачивать и хранить.

 ● ● ●

Девушка пришла домой, сняла макияж, приня-
ла душ, накрутила бигуди - в общем, пришла в 
ужас...

● ● ●

- Простите, который час?
- Мужик, твой час еще настанет!

● ● ●

- Прикинь, у меня температура 39, знобит, судо-
роги, сыпь какая-то, и вообще, очень плохо... А 
завтра в Париж ехать!
- Не уезжай, умри на родине...

● ● ●

- Девушка, вас портит это платье.
- А я-то, дура, на пончики грешила.

● ● ●

А по ночам, когда родители засыпают, новые 
дышащие подгузники «Хаггис» учат ребенка 
материться...

- Его машина. Любовница, подруга и жена в 
одном механическом лице. Ради ее благополу-
чия готов продать предпоследнюю почку.

● ● ●

- Политика. Там тоже постоянно что-то барах-
лит, как в машине.

● ● ●

- Секс. Не нужно объяснять, почему мужчины 
им интересуются.

● ● ●

- Компьютер. Аналогично машине. За него от-
даст последнюю почку, а если не поможет – пе-
чень.

● ● ●

- Спорт. Будь то неизменный футбол, водное 
поло либо женский гольф, спортивные транс-
ляции надолго усаживают мужчину с откры-
тым ртом перед телевизором. Рядом с таким 
же разинутым ртом сидите вы – спите.

● ● ●

- Рыбалка. Если бы этим делом занимались жен-
щины, они бы приходили домой со связкой вы-
ловленных и уже пожаренных рыб, связанными 
во время рыбалки носками и выдохшимся от пя-
ти часов разговора мобильным.

● ● ●

- Работа. Поверьте, о ней мужчины могут го-
ворить часами, стоит только вникнуть в тему. 
Спросите: «Опять у вас на работе переворо-
ты?». Не переживайте, там всегда происходит 
что-то новое – от поломки кофейной машины 
до «Петрович, идиот такой, опять сегодня опо-
здал!». 

О чем говорить с мужчиной

Разговоры о Венере
Утро. Маршрутка. Передние три сиденья спин-
ками к водителю. На них восседают две симпа-
тичные девушки и беседуют о своем о женском.
 - Тебе что попалось?
- Мне гонорея.
- А мне люэс вульгарис (в простонародье - сифилис. - Авт.).
- Лучше бы мне люэс достался!
Я немного офигеваю. И пытаюсь встрять в разговор. Мол, 

странные вещи вы говорите. Гонорея и лечится быстрее, и 
побочных эффектов у нее меньше. Тут девчонки принимают 
изумительное выражение лица и резко заявляют:

 - Мы вообще-то в мединституте учимся, и сегодня у нас 
зачет! А вы что подумали?

На следующей остановке я сошел. Хотя мне до места еще 
было ехать и ехать...

Виталий Смитнов.

Кооператив «Последний путь» оказывает услуги уско-

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. В православии: старший священник в церкви. 7. Документ на 
оплату квартиры, коммунальных услуг. 10. Правосудие. 12. Летний домик. 13. Африкан-
ское государство. 15. Столица российской автономии. 16. Обилие, полнота. 17. Храни-
тель гарема. 19. Интрузивная горная порода. 20. Отечественный конструктор ракетно-
космической техники. 24. Прием при игре на музыкальных инструментах и в пении, 
придающий звукам особую окраску и выразительность. 25. Дерево семейства ильмовых. 
26. Зодиакальное созвездие. 28. Неотчетливое очертание человеческой фигуры, силуэт. 
29. Смешное происшествие. 30. Кустарниковое растение семейства маревых. 31. Раз-
влечение, зрелище, доставляющее удовольствие. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Башня московского Кремля. 2. Сестра мужа. 3. Оконная зана-
веска. 4. Отечественный актер( «Волга-Волга», «Карнавальная ночь»). 6. Устройство для 
управления расходом газа или жидкости. 8. Человекообразная обезьяна. 9. Старинный 
славянский праздник проводов зимы. 11. Действующее лицо оперы Александра Бородина 
«Князь Игорь». 13. Соус из уксуса, пряностей и масла. 14. Сорт груши. 18. Уменьшение в 
размере, в объеме вследствие уплотнения, потери влаги. 21. Имя нескольких шведских 
королей. 22. Вид правонарушения. 23. Термометр. 27. Долговой документ. 30. Город в 
Брянской области. 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 127
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Гамадрил. 8. Ротмистр. 9. «Алтуфьево». 10. Феникс. 12. Лгунья. 

14. Братина. 17. Сделка. 18. Вампир. 19. Испанка. 22. Анфиса. 23. Иридий. 24. Ливадия. 27. 
Борзая. 29. Строфа. 30. Джавахети. 31. Лихоимец. 32. Лисициан. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мадрас. 2. Камзол. 3. Канонада. 4. Лихтер. 5. Кодеин. 6. Стронций. 
11. Кулеврина. 13. Гимназист. 14. Барибал. 15. Татарка. 16. Авиация. 20. Антрацит. 21. Вино-
град. 25. Иранец. 26. Иберия. 28. Ядрица. 29. Сириус. 

ГОРИМ! В Нефтеюганске загорелись несколько пави-
льонов на городском рынке. Пожарным удалось ликви-
дировать очаг огня. В результате один павильон сгорел 
полностью, два пострадали. Тюменская линия.

БАНКРОТ. Арбитражный суд Красноярского края признал авиа-
компанию «КрасЭйр» банкротом и ввел на предприятии кон-
курсное производство. К моменту своего распада «КрасЭйр» 
оставался должен каждому своему работнику от 400 тыс. до 
1,5 млн. рублей, всего 338 млн. рублей. Интерфакс.

УГРОЗЫ. По данным ВЦИОМа, рейтинге национальных угроз, с 
которыми сегодня сталкивается Россия, первое место, с точки 
зрения жителей страны, занимает кризис экономики. На втором 
месте алкоголизм, наркомания, деградация населения. На тре-
тьем – возможность мировой войны. Интерфакс. 
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